

Sehr geehrte Schuldirektorin!  
Sehr geehrter Schuldirektor!

Nach Freigabe durch die Bildungsdirektion Wien mit Bestätigung durch das Büro für den Bildungsdirektor, Fr. Beatrix Fichtinger erlauben wir uns Ihnen kurz unser Projekt FHKids vorzustellen und Sie zu bitten das angehängte Schreiben an alle Eltern ihrer Erstklässler (1. Klassen VS, Sonderschulen) sowie die Flyer in den 4 Sprachen per email zu übermitteln.

International bekannt ist, dass hohes Cholesterin die Gefäße und das Herz schädigt und im jungen Erwachsenenalter bereits zum Herzinfarkt führen kann. Hohes Cholesterin ist aber angeboren und nicht durch einen schlechten Lebensstil verursacht. Somit ist hohes Cholesterin bereits in Kindern vorhanden, wenn diese es von ihren Eltern geerbt haben. Leider weiß die Familie oft nichts davon und die Behandlung erfolgt oft erst, wenn es bereits zum Herzinfarkt gekommen ist. Die Europäische Gesellschaft für Kardiologie fordert somit ein Screening auf hohes Cholesterin bereits beim Kind (veröffentlicht im European Heart Journal 2022: 43, 3209–3212 Screening in children for Familial Hypercholesterolemia: Start now).

Um das Screening allen Erstklässlern in Österreich anbieten zu können, bieten wir für Wien an der Univ. Klinik für Kinder- und Jugendheilkunde AKH Universitätscampus eine Möglichkeit zur Schnelltestung an und informieren ausführlich zur Erkrankung, die innerhalb der Familie vererbt wird. Die Eltern der Erstklässler sollen ab Herbst/Winter 2023 durch die FHKids Flyer zur Möglichkeit dieses Screening auf hohes Cholesterin (FHKids) und ein Elternschreiben hingewiesen werden. Die Eltern können über den QR Code Link am Flyer auf unsere Homepage kommen und erhalten dort Informationen zur Erkrankung und der Schnelltestung.

Wir dürfen Sie bitten das Einladungsschreiben und die Flyer entsprechend der passenden Sprache den Eltern per email zu übermitteln oder als Ausdruck den Schulkindern mitzugeben. Mit ihrer Verteilung unterstützen Sie das Projekt FHKids und helfen mit, dass möglichst viele Kinder der Erstklässler an der Messung auf hohes Cholesterin teilnehmen.

Ich wäre Ihnen um eine rasche Rückmeldung dankbar, bei Fragen können Sie sich jederzeit direkt an per email über mein Sekretariat der Univ. Klinik für Kinder- und Jugendheilkunde (cc [monika.laesser@meduniwien.ac.at](mailto:monika.laesser@meduniwien.ac.at)) an mich wenden oder an die Studienkoordinatorinnen, Fr. Claudia Guirguis ([claudia.guirguis@medunwien.ac.at](mailto:claudia.guirguis@medunwien.ac.at)) oder Suman Valiarampil ([suman.valiarampil@meduniwien.ac.at](mailto:suman.valiarampil@meduniwien.ac.at)) wenden.

Ich darf Sie bitten uns folgende Information zu ihrer VS zurückzumelden:

Anzahl Schüler/Schülerinnen in den 1. Klassen VS gesamt: ..... , davon Mädchen: ..... Buben: .....

Anzahl Geschwisterkinder einer Familie / Zwillingspaare in den 1. Klassen VS gesamt: .....

Information erfolgt: per email an alle Familien ..... bzw. ausgehändigt an alle Erstklässler .....

Mit freundlichen Grüßen  
Susanne Greber-Platzer